
	  
	  
Cher(e)s	  ami(e)s,	  cher(e)s	  camarades,	  
	  
Le	   Congrès	   au	   Parti	   Socialiste	   doit	  mener	   à	   un	   projet	  
porté	   ensuite	   par	   tous.	   Il	   doit	   permettre	   aux	  militants	  
de	   faire	   un	   choix	   sur	   un	   projet,	   une	   méthode,	   des	  
orientations.	  C’est	  la	  raison	  pour	  laquelle	  j’ai	  l’honneur	  
de	   vous	   annoncer	   ma	   candidature	   à	   la	   fonction	   de	  
Premier	  Secrétaire	  Fédéral	  du	  Finistère.	  
	  

Dans	   la	   droite	   ligne	   de	   notre	   tradition	   d'exemplarité	   du	   débat	  
démocratique	   et	   des	   pratiques	   militantes,	   il	   m’a	   semblé	   que	   le	   choix	   du	  
premier	   secrétaire	   de	   notre	   fédération	   devait	   également	   revenir	   aux	  
militants	  et	  non	  découler	  d'un	  accord	  d'appareil.	  La	  responsabilité	  de	   la	  
fonction	  nécessite	  une	   légitimité	  qui	  ne	  peut	  naître	  que	  d’une	   réelle	  
élection.	  C’est	  d’abord	  et	  avant	  tout	  une	  volonté	  de	  démocratie.	  
	  
Après	   un	   long	   travail	   collectif,	   j’ai	   signé,	   sans	   attendre,	   avec	   plus	   de	   150	  
militants	   une	   contribution	   porteuse	   d’une	   nouvelle	   offre	   politique	   pour	  
notre	   fédération	   :	   nouveaux	   moyens	   de	   militer,	   nouveaux	   moyens	   de	  
fonctionner	   et,	   surtout	   et	   en	   priorité,	   la	   volonté	   farouche	   de	   vous	  
remettre	   adhérents,	   militants,	   au	   cœur	   de	   notre	   dispositif	   fédéral	   :	  
sans	   vous	   notre	   parti	   ne	   serait	   rien,	   sans	   vous	   nos	   idées	   ne	   seraient	   pas	  
portées	   aux	   plus	   hautes	   fonctions	   de	   notre	   République.	   Cette	   direction	   a	  
d’ailleurs	   été	   prise,	   au	   travers	   de	   résolutions	   pour	   certaines	   votées	   à	  
l’unanimité,	  au	  Congrès	  Fédéral	  de	  St	  Pol	  de	  Léon.	  
	  
Mon	  ambition	  est	  là	  :	  construire	  avec	  les	  adhérents,	  actuels	  ou	  à	  venir.	  Vous	  
donner	   l’envie	   de	   nous	   rejoindre	   dans	   les	   sections,	   d’apporter	   votre	  
contribution	   sur	   les	   évolutions	   à	   venir.	   Et	   puis,	   surtout,	   vous	   donner	   les	  
moyens	  à	  tous	  de	  vivre	  le	  mieux	  possible	  votre	  décision	  d’adhérer	  au	  Parti	  
socialiste	  :	   vous	   donner	   les	   clés	   de	   l’information	   et	   de	   la	   formation,	   vous	  
donner	  matière	   à	   progresser	   dans	   vos	   centres	   d’intérêts	   au	   sein	   de	   notre	  
parti,	  vous	  assurer	  une	  parfaite	  transparence	  dans	  les	  choix	  opérés.	  
	  
En	  parler	  c’est	  bien,	   le	  faire	  c’est	  mieux	  :	  c’est	   la	  façon	  dont	  je	  conçois	  ma	  
future	  fonction	  si	  vous	  en	  décidez	  ainsi.	  De	  l’université	  permanente	  fédérale	  
permettant	  la	  formation	  des	  adhérents	  tout	  au	  long	  de	  l’année	  en	  passant	  
par	   l’élection	  d’un	  président	  du	  conseil	   fédéral	   	   jouant	   le	  rôle	  de	  “chef”	  de	  
notre	  parlement	  fédéral,	  de	  la	  création	  d’un	  médiateur	  en	  cas	  de	  conflit,	  à	  
la	   mise	   en	   route	   de	   sections	   thématiques	   garantissant	   un	   vivier	   d’idées	  
constant,	  je	  souhaite	  insuffler	  avec	  vous	  une	  nouvelle	  façon	  de	  faire,	  de	  
nouvelles	  pratiques.	  
	  

	  

	  



	  
Je	  ne	  résume	  pas	  notre	  parti	  à	  une	  machine	  électorale	  qui	  ne	  se	  réunit	  que	  
pour	  gagner	  les	  élections.	  Le	  tractage,	  le	  collage,	  le	  boîtage	  sont	  des	  outils	  
essentiels	  à	  nos	  victoires	  et	  des	  actes	  de	  militantisme	   indispensables,	   c’est	  
un	   fait,	   et	   je	   les	   pratique	   très	   régulièrement,	  mais	   l’absolue	   nécessité	   est	  
bien	  celle	  des	  idées	  et	  du	  travail	  de	  fond.	  Notre	  fédération	  ne	  peut	  donc	  se	  
contenter	   d’être	   un	   lieu	   confortable	   où	   l’on	   éprouve	   le	   plaisir	   des	  
convictions	   partagées.	   Comme	   vous,	   je	   souhaite	   un	   parti	   rassemblé	   pour	  
aider	   François	   Hollande	   à	   réussir	   dans	   les	   5	   prochaines	   années.	   Comme	  
tous	   les	   adhérents,	   je	   veux	   une	   fédération	   finistérienne	   qui	   cultive	   sa	  
capacité	  à	  penser	   l’avenir	  sans	   tabou.	  Comme	  tous	  ceux	  qui	  comptent	  sur	  
nous,	  j’aime	  le	  PS	  quand	  il	  sait	  s’imposer	  comme	  une	  force	  de	  propositions	  
et	  l’efficace	  relai	  des	  aspirations	  des	  citoyens.	  
	  
Vous,	   camarades,	   êtes	   la	   source	   de	   ce	   potentiel	   qui	   porte	   et	   accompagne	  
aussi	  nos	  élus	  que	  nous	  avons	  désigné	  pour	  soutenir	  et	  défendre	  nos	  valeurs.	  
Il	   n’en	   reste	   pas	   moins	   que	   la	   conquête	   est	   toujours	   d’actualité,	   que	   la	  
vigilance	  est	  de	  mise.	  Que	  rien	  n’est	  acquis	  pour	  les	  années	  qui	  viennent.	  	  
	  
Adhérent	  depuis	  mes	  18	  ans,	  militant,	  actuellement	  Maire	  mais	  n’ayant	  pas	  
souhaité	  être	  candidat	  aux	  Régionales	  de	  2010	  ni	  même	  être	  Vice-président	  
de	   mon	   agglomération	   au	   titre	   du	   non	   cumul	   des	   mandats,	   j’ai	   vécu	   en	  
quinze	   ans	   au	   Parti	   Socialiste	   beaucoup	   de	   défaites	  mais	   aussi	   de	   beaux	  
succès.	   Je	   sais	   que	   faire	   vivre	   une	   organisation	   comme	   notre	   fédération	  
n’est	  pas	  anodin	  ;	  cela	  dit	  beaucoup	  de	  la	  société	  que	  nous	  voulons.	  
	  
La	  liberté	  de	  vote,	  la	  richesse	  du	  choix,	  l’envie	  du	  débat	  sont	  une	  réalité	  au	  
quotidien	  pour	  chacun	  d’entre	  vous	  qui	  avez	  décidé	  cette	  année	  ou	  depuis	  5,	  
10	  ou	  20	  ans	  d’adhérer.	  	  
	  
	  
	  

	  


